

La correspondencia literaria, se dirigirá al Director, calle Ramos del Manzano, número 42.  
La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al administrador, Plaza del Carrillo, número 28.

CLINICA DE ENFERMEDADES DE LA MUJER  
MATRIZ, OVARIOS, VAGINA, ETC.  
dirigida por el doctor especialista  
**Don Celestino M. de Argenta**  
Profesor libre de Ginecología

Horas de consulta: Mañana de NUEVE a DOCE. Tarde de TRES a CINCO.  
Consuelo, 14, principal, Salamanca

El gabinete de consulta para enfermos de los ojos, a cargo del Médico-oculista don Antolín Barrasa, se ha trasladado a la calle de Zamora, número 4, frente al Casino de Salamanca.

Horas de consulta: Todos los días, desde las DIEZ de la mañana a UNA de la tarde. Calle de Zamora, número 4.  
—d-65

A los fabricantes de cortinados. Venta. Se hace de la casaca de encima, cuya corta se está verificando en la dehesa que en Villalpando, provincia de Zamora, posee el excelentísimo señor Conde de Peñaranda.  
Los que deseen adquirirla, pueden dirigirse al citado excelentísimo señor, calle de Recoletos, número 21, Madrid, ó a su administrador, don Vicente Pando, calle de San Torcuato, número 38, Zamora.  
S-d-4

Colegio de San Ignacio de Loyola  
Desde el día 1º del actual, están abiertas las clases de repaso para todas las asignaturas que se enseñan en dicho establecimiento.  
Plazuela de Anaya, Salamanca.  
5-d-1

## Y LOS MESTIZOS, QUE HACEN?

Los partidos políticos de Salamanca, con más ó menos acierto, pero decidido propósito han iniciado la campaña electoral y se aprestan a la lucha para la próxima elección de diputados provinciales.

Los mestizos en cambio despues de iniciar algo en su órgano en la prensa, parece que están algo retraidos ó trabajando, si es que lo hacen con el misterio propio y tradicional de sus procedimientos.

Extraño parece que habiendo campaña franca y abierta en las últimas elecciones de concejales, no adopten igual actitud en las presentes circunstancias.

Coméntase esta conducta del conclave de Calatrava, pero todo comentario vagará por los inciertos campos de la duda, en tanto no se manifieste en la lucha, ó tire el diablo de la manta y descubre los verdaderos propósitos de los mestizos.

A nosotros nos cuesta trabajo creer en un desistimiento local, dicho sea esto sin ofensa de nadie, porque creemos que ya iniciados como están en la política militante, no dejarán de tomar parte directa ó indirecta en la próxima lucha electoral.

Pudiera ser que habiendo consultado su situación y medido sus fuerzas, prevean una derrota, en cuyo

caso no dejarán de trabajar indirectamente para llevar una representación indirecta también, que por medio de evoluciones y trasformaciones sucesivas, pueda convertirse en verdadero mesticismo dentro ya de la corporación provincial.

Esta presunción no deja de tener fundamento en los antecedentes de los mestizos, entre los cuales pasa la apostasía por acto de sublime arrepentimiento y es objeto hasta de católicas apoteosis.

Por eso damos esta ligera indicación en nuestras columnas, valiere por lo que valiere.

Lo cierto es que despues de iniciar *El Criterio* algo de elecciones, está el partido en un retraimiento que no sabemos si es real ó aparente.

El tiempo lo dirá.

## Hoja de almanaque

Julio 9

Santos Cirilo, obispo y mártir; Zenón y compañeros, mártires.

Cuarto creciente el 2. Luna llena el 10.

Sale el sol 4 h. 34. Pónese 7 h. 35. 1713.—Publicase el acuerdo de las Cortes catalanas de resistir á Felipe V hasta la muerte.

\*  
\*\*

La mujer no olvida nunca al primer hombre que ha abrasado su mano con sus labios.

A las niñas se las engaña con muñecas; á las mujeres con juramentos.

Una coqueta puede ser virtuosa; pero nunca inocente.

## Casa de socorro

Médico de guardia para mañana  
—Don Gerónimo Téllez.

## Servicio de plaza para hoy

Parada: los cuerpos de la guarnición.

Visita de hospital y reconocimiento de provisiones.

Talavera, primer capitán.

De orden de S. E. el comandante secretario, *Federico Alba*.

## EL ZARAGOZANO YAGÜE

Vaticinios atmosféricos é instrucciones para los labradores del conocido astrónomo.

Julio.—Poco de particular hay en los cambios atmosféricos este mes, excepción hecha del calor sofocante, que será causa de las diversas enfermedades que con tal motivo se desarrollarán en las grandes poblaciones, en nuestro cuerpo, que no es más que un termómetro, y hago estas manifestaciones para que no crea el

paciente pudiera ser el cólera, que aun cuando parte de la prensa dice que se encuentra cerca de España, vaticino que no nos ha de visitar.

*Consejos para los agricultores.*—Siémbrense berros, es; inacas y mostaza; recójense del 10 en adelante las almendras, avellanas, cobollas de regadío, cebada y simientes maduras de hortalizas; se riegan los naranjos y se le quitan las hojas secas; recójense los trigos, se quema su raíz y prepara los graneros para guardarlos.

## Variedades

### ROSAS

Hastados de placer se miraban sin interés alguno. En los ojos de ella se leía sin embargo, en medio de su hastío, algo así como ansias por nuevos placeres. Buscaba con la vista más elementos para gozar. De pronto se fijó en una rosa blanca, muy linda y lozana, que ostentaba en su pecho. La arrancó de una manera nerviosa y se quedó mirándola con deleite y con lástima.

Despues empezó á deshojarla inhumana con sus deditos sonrosados, y las pobres hojas iban cayendo sobre la mesa aún cubierta con los manteles de la cena.

El la miraba deshojar la rosa con profunda extrañeza y un si es no es de pena.

Llegó al final, cuando ya solo quedaba sobre el esqueleto de la rosa una hojita blanca, abarquillada como una concha ideal. En el fondo de la hojita habia dos gotas de agua transparentes y límpidas, que temblaban de miedo. Ella no se fijó en nada. Arrancó la última hoja y cayeron rodando las dos gotas.

Quedó en su mano la corola amarilla y descarnada, como un esqueleto, huesoso y repulsivo.

Se le quedó mirando, y dirigiéndose á él que tenía clavados los ojos sobre ella, soltó una carcajada ruidosa y prolongada.

—¿Por qué te ries?  
—¿Pero no te ries tú? Mira que fea se ha quedado la flamante rosa.

Y volvió á reirse con más ganas, mientras que él la miró con tristeza inmensa y no se si al revés de ella lloró.

\*  
\*\*

Pasaron muchos años. Y un día volvieron á verse. Ella tenía en sus ojos un mundo de penas, en sus mejillas arrugas ligerísimas, en sus labios palidez anémica, en sus cabellos hebras blancas.

Se sentaron frente á frente, y sin hablarse, se echó á llorar.

—¿Por qué lloras? la dijo el hombre.

—¡Y tú no lloras! . . . dijo ella con desconsuelo.

—¿Pero, por qué he de llorar, mujer de Dios?

—¡Tienes razón! ¡Por qué has de llorar tú! Yo sola; como lloró la rosa tan linda que deshojé inhumana en memorable noche. ¿Te acuerdas? Entonces me pareció verte llorar con la rosa. Te uniste á ella.

¿Quién llorará conmigo ahora?  
«¡Qué fea estás!» te dije aquella noche. Y me reí como una loca como complaciéndome en mi obra. Los años deshojaron la flor de mi hermosura. Y tú ahora, como yo entonces, dirás riéndote. «¡Qué fea!» Es la compensación.

CROTONTILO.

## A MI AMIGO HELIODORO H. R.

### Un sablazo

Amigo fiel y sincero, quiero que sepas de mí, y si andas bien de dinero manda un poco para aquí.

Porque me encuentro tan mal y en tan lamentable estado, que al mirarme sin un real casi estoy desesperado.

Le place á mi suerte ingrata que cada vez sea más pobre, pues si antes no me dió plata ahora ya me niega el cobre.

Nada te digo del oro de quien olvidé hasta el brillo. . . . Créce que pierde el decoro si gravita en mi bolsillo!

Ningún motivo le he dado para que me trate así, mas si yo no le he faltado en cambio él me falta á mí.

Y que no me hablen del Banco ni de su papel impreso, porque amigo, te soy franco, yo nada entiendo de eso.

¿Que por qué? Pues porque no fundó el Banco ese papel para que lo tenga yo que estoy reñido con él.

Ya ves que mi situación no hay nadie quien la resista, y casi tengo intención de llamarme socialista.

Porque con razón colijo, que me trata con dureza, á pesar de ser su hijo, la madre naturaleza.

Ella produce metales que á mí no me quiere dar, y se los dá á otros mortales. . . . ¡Vaya un modo de pensar!

Yo también soy su heredero y á la verdad, no es prudente,

que se vea sin dinero un chico que es tan decente.

No es preciso que me alabe, porque juro á Belcebú que si el mundo eso no sabe, tampoco lo sabes tú.

Y si es que quieres probar lo decente que yo soy, dinero puedes mandar, verás que gracias te doy.

Me sacas de un grande apuro como debes comprender, luego después, te aseguro que no lo vuelves á ver.

WERTER.

## Noticias

Desde hoy reanuda sus tareas periodísticas en EL ADELANTO, nuestro antiguo compañero de redacción y querido amigo don José González Castro, el cual en unión del señor Huebra, redactarán nuestro diario, auxiliados del resto de personal de redacción, procurando satisfacer cumplidamente las exigencias del público que constantemente nos honra con su valioso apoyo.

### Al que lo haya perdido

Una mujer que estuvo ayer en la farmacia de Hijos de Villar y Pinto, sita en la Plaza de la Verdura, comprando objetos de dicho comercio, dejó olvidado un saco con dinero.

La interesada puede presentarse en dicha casa, donde previas las señas convenientes, le será devuelto el objeto perdido.

### A los baños de Ledesma

La empresa de coches directos desde Salamanca al Bañerío de Ledesma y viceversa, que bajo el nombre de don Ramón Falcó dueño de dicho Bañerío estaba domiciliado en esta central del ferrocarril, ha sido disuelta.

Desde hoy queda dicho coche directo de cargo exclusivo de dicho señor Falcó, que ha establecido sus administraciones y despacho de billetes en Salamanca, en el parador de los Toros, (Acera de Correos) y parador de la Basílica (puerta de Zamora.)

### Caballos de «servicio»

Con el fin de facilitar á los oficiales generales el medio de montarse en caballos de condiciones apropiadas, se ha dispuesto que los que ejerzan mando activo de tropas á quienes señala el presupuesto gratificación de remonta, tienen derecho á extraer un caballo que se denominará de *servicio* en cualquiera de los cuerpos de caballería del distrito donde sirvan, y además los que les correspondan según su categoría, los que se denominarán de *propiedad á precio reducido*, con las formalidades que se determinan. Los de *servicio* serán devueltos cuando cese en el cargo, ó por conveniencia.

Al extraerse estos depositarán los generales de brigada 425 pesetas, los de división 475, los tenientes generales 525 y 600 los capitanes generales.

### Cédulas

En la Administración de contribuciones de esta capital se halla expuesto al público desde el día 7 del mes actual hasta el día 29, el padrón de

cédulas personales del corriente ejercicio, para que las personas que se crean perjudicadas hagan en dicho plazo las reclamaciones que tengan por conveniente.

### Fiestas

Nuestro amigo y convecino Ricardo Castaño, nos ha remitido desde Fuentesauco una extensa carta dándonos cuenta detallada de las grandes y animadísimas fiestas celebradas en aquella villa con motivo de la Visitación de Nuestra Señora, en los primeros días de este mes.

Desde luego aseguramos que en muchas capitales de provincia no se celebran fiestas tan animadas, pero nos abstenemos de publicar dicha carta por su extensión, por el tiempo trascurrido, y por las escasas relaciones de intereses entre esta capital y la citada villa.

### Consuegra-Almería

Según cuenta que hoy publica la *Gaceta* formalizada por la comisaría regia, se recaudaron en el mes de Junio como producto de la suscripción nacional 4.095'65 pesetas que, con 4.074.845 que se recibieron hasta fin de Mayo, hacen un total de pesetas 4.078.940'65; y habiéndose gastado 562.849'88, quedan existentes 3.516.090'77.

### Multas

El conaejal señor Pozueta impuso ayer 50 pesetas de multa á varias mujeres que habían faltado á las ordenanzas municipales.

También fueron multados por dicho señor en 10 pesetas, dos panaderos que expendían los panes sin el peso reglamentario.

### Candidatos

En la elección de un senador que se verificará en esta provincia el día 31 del actual para cubrir la vacante ocurrida por fallecimiento del señor Soriano, lucharán las candidaturas del señor Conde y Luque, Fiscal del Tribunal Supremo de Justicia y don José Rodríguez Yagüe.

### En depósito

De orden del alcalde del pueblo de Salvatierra y en poder del vecino Adrian Sánchez, se hallan depositados once cerdos y un cordero que estaban paciando en aquel término municipal, sin dueño conocido.

Si pasado el tiempo señalado por la ley, no son reclamados por la persona á quien pertenezcan, se enajenarán en pública subasta.

### Incendio

Anteayer inicióse en el monte del término municipal del pueblo de Villalva de los Llanos, un incendio habiéndose quemado gran número de arbustos.

El incendio se cree haya sido casual.

### Subasta

A los 40 días de publicarse el anuncio en la *Gaceta oficial*, tendrá lugar en este Gobierno civil, la subasta para la conducción del correo desde Vitigudino á Villarino, bajo el tipo de 1497 pesetas.

### Senaduría

Se ha recibido en este Gobierno civil el Real decreto para proceder á la elección de un senador por esta provincia, el día 31 del presente mes.

Esta elección es para cubrir la va-

cante ocurrida por fallecimiento del señor Soriano.

### Arbitrios

Por el Gobierno civil de provincia se remitió ayer al ministerio de la Gobernación, el expediente de arbitrios extraordinarios incoado por el Ayuntamiento de Negrilla de Palencia.

### A recaudar

Los agentes de vigilancia depositaron ayer en una posada, una caballería menor que encontraron extraviada en una calle de esta capital.

La persona que se crea con derecho á ella puede reclamarla en la inspección de dicho cuerpo.

### Vacantes

Por defunción del que la desempeñaba se halla vacante la plaza de secretario del Ayuntamiento del pueblo de Casa Franca dotada con el sueldo anual de 200 pesetas pagadas de fondos municipales por trimestres vencidos.

También se halla vacante la plaza de inspector de carnes del pueblo de Villanueva del Conde dotada con el sueldo anual de 50 pesetas.

El plazo para la admisión de solicitudes á dichas plazas es el de 30 días.

### Un suicidio

El inspector de vigilancia de Béjar da conocimiento ayer al señor Gobernador civil, de haberse suicidado en aquella ciudad disparándose un tiro de pistola en la cabeza, el vecino Santiago Téllez Martín, de 57 años de edad, ignorando los móviles que le impulsaron para llevar á cabo tan fatal determinación.

El suicida era viudo y vivía en la calle de Barrionuevo número 57.

### Tabaco

Desde 1° de Enero á 31 de Mayo se han exportado de la Isla de Cuba 94.548 tercios de tabaco en rama, 77.044.055 torcidos y 36.242.548 cajetillas. Comparada con la exportación del año anterior en igual período, resulta que ha habido aumento de 10.591 en los tercios y doce millones 959.386 en los torcidos y una baja de 3.544.249 en las cajetillas.

### No se reunieron

Por no sabemos qué motivos, ayer no se reunieron los conservadores como fundadamente supusimos.

Acaso se necesiten trabajos previos para suavizar asperezas y salvar obstáculos que siempre originan las aspiraciones de los candidatos.

### Justa petición

Hace algunos días que un ilustrado profesor de primera enseñanza de esta capital, dirigió al señor alcalde una muy atenta comunicación, en la que manifestaba lo conveniente que sería á la enseñanza y á la niñez la suspensión de las clases durante las pocas tardes que preceden al 18 de Julio, desde cuyo día se suprimen aquellas por mañana y tarde en todas las escuelas del reino.

Fúndase el citado profesor para tan nimia petición, en la excesiva temperatura que se observa en los locales; y además, en que así lo ordena una circular que expidió la Junta local de esta capital.

Pero compañeros de citado profesor según hemos oído, han manifestado á dicha autoridad no acceda á tal petición por... ignoramos las razones.

Y á propósito de esto leemos en *El Liberal*:

«La junta municipal de primera enseñanza de esta corte, á propuesta de la inspección médica, ha suspendido desde mañana las horas de clase de la tarde.»

### Por la salud pública

Ayer fueron retiradas de la venta pública dos banastas de fruta que no reunían las condiciones necesarias para el consumo.

El concejal de camarilla impuso cinco pesetas de multa al vendedor de dicha fruta.

### Concierto instrumental

Un distinguido concertista de piano, don Juan Pon y Blanco (ciego), después de una larga excursión artística, ha llegado á Salamanca y mañana dará un concierto en la sociedad de Empleados públicos.

Sentimos no haber recibido aún el programa para darlo á conocer, pero desde luego aseguramos un buen rato á los aficionados á la música, á juzgar por los antecedentes que del concertista tenemos en nuestro poder, remitidos desde otras poblaciones.

Es muy probable que se dé algún concierto más en otros centros de esta capital.

### Alborotadores

Anoche fueron llevados á la prevención varios jóvenes que habían promovido un gran alboroto en una casa de la calle del Rabanal.

Hoy comparecerán ante el señor Alcalde para que éste les imponga el correctivo necesario á las faltas que han cometido.

### Personal

En la próxima semana quedará hecho el arreglo del personal de Hacienda, con sujeción al nuevo presupuesto.

### Un angel más

Ayer falleció en esta capital á la temprana edad de tres años y medio la niña Teodorina Bonati Jarrin.

Acompañamos á nuestro particular amigo don Félix Bonati, á su esposa y demás familia en el justo dolor que con tan sensible pérdida han experimentado.

### La glosopeda

El alcalde del pueblo de Pelabravo, comunica al señor Gobernador civil que el ganado vacuno de aquel vecindario se halla atacado de la glosopeda.

Dicha autoridad ha tomado energicas medidas para evitar que ocurran nuevas invasiones.

### Es gracioso

Dice *El Criterio* en su número de ayer.

«Cada uno de los días que pasan se dá públicamente el nombre de alguno que dicen los desocupados ha de ser candidato en las próximas elecciones. Ayer oímos que don Paulino López Pérez aspira también á ser representante de Salamanca en la Diputación provincial.»

¿Pero es broma, ó es guasa?

### Obras

Dentro de breves días darán comienzo en la cárcel de esta ciudad, las obras necesarias para que puedan instalarse los presos que actualmente se hallan en la cárcel de Ciudad-Rodrigo.

### Conferencia

Ayer mañana conferenciaron con

el señor Gobernador civil, el diputado a Cortes por la capital señor La Fuente, y el alcalde señor Girón. Suponemos que el objeto de dicha conferencia estaba relacionada con las próximas elecciones de diputados provinciales.

**Suspensión de un acuerdo**

El señor Gobernador civil ha suspendido un acuerdo de la Comisión provincial tomado para ejecutar otro anterior de la diputación y por el que se disponía que la segunda cuadrilla de peones camineros, actualmente reconcentrada en Saucelle, fuera a prestar sus servicios al partido de Peñaranda.

**Atropello**

Ayer tarde un coche particular atropelló frente al paseo de la Alameda, a un joven que resultó al ser reconocido con varias contusiones que le fueron curadas en la casa de socorro. El conductor del vehículo ha sido denunciado.

**Ecos sucedidos y noticias**

*Así se escribe la historia*

Con el título español de *Un pronunciamiento*: palabra con la cual hemos enriquecido el diccionario político europeo, publica *Le Matin* un estudio acerca de nuestra Bolsa, con motivo de la huelga de sus agentes. Y tan bien enterado se encuentra el colega parisiense, que da esta huelga por terminada con fecha 2 del corriente, es decir, cuando empezaba la verdadera resistencia de los agentes a realizar operaciones.

Llama poco menos que barraca al actual edificio de la Bolsa, y bombea que es una bendición, el palacio que en Barcelona está destinado a la contratación de los valores públicos.

Bien es verdad que al ocuparse del público que allí concurre, habla de bolsistas de calzon corto, manta morellana y barretina; de esos que llevan los billetes de Banco mugrientos y arrugados, pero a mazos, en los bolsillos de la chaqueta, y de *soberbios castellanos* que después de haber deslumbrado con su lujo, exhiben con orgullo la capa de la pobreza.

Estos nos recuerda aquellas descripciones de las fiestas españolas, en las cuales pintan los literatos franceses a nuestras damas con la navaja en la liga y sombrero calañés, mientras los condes y marqueses tiran de monstruosas navajas para picar tabaco.

*Voilà comm, on écrit l'histoire.*

**Ravachol**

De la lectura de los periódicos franceses se deduce que los anarquistas no han renunciado a la esperanza de salvar a Ravachol, condenado a muerte en Montbrison.

Entre los planes que tienen los anarquistas para salvar a su compañero, es uno el distribuirse la mañana de la ejecución en la plaza de la Prefectura de Montbrison, donde debe tener lugar; en el instante en que el condenado aparece, cada uno de ellos arrojará en medio de la concurrencia y de la tropa muchas pequeñas bombas llenas de poderosos explosivos.

A favor del tumulto que se producirá y del auxilio que prestarán otros compañeros, los anarquistas esperan llegar hasta Ravachol, cortar sus ligaduras y ayudarle en su fuga.

Las bombas producirán el trastorno y el pánico y echarán por tierra el patíbulo; el revolver hará lo demás.

Los anarquistas esperan encontrarse frente de fuerzas militares imponentes; pero según dicen, no les detendrá tal lujo de precauciones.

Estas y otras cosas dicen, añadiendo que en vista de todo ello, no sería extraño que la ejecución del sentenciado se verificase antes de lo que se esperaba, y hasta privadamente.

**Servicio telegráfico de preferencia**  
(abono diario de 100 á 500 palabras)

**En el Senado**

EL ALCALDE DE MADRID

Madrid 8.—En la sesión que celebró ayer el Senado, el Sr. Bosch

y Fustigueras se defendió violentamente de los ataques que había sufrido en el Congreso.

El señor don Venancio González le contestó, haciéndole notar las contradicciones en que incurría.

Dijo también el exministro de la Gobernación que el Senado no debía ocuparse de personalidades ni de asuntos mezquinos.

**En el Congreso**

SESIONES DOBLES

Madrid 8.—La proposición del señor Silvela para que la cámara popular celebrase desde hoy sesiones dobles, fué muy mal acogida por las minorías.

SESION PERMANENTE

Madrid 8.—Al final de la sesión dió á entender el señor Villaverde que hoy había sesión permanente, pero no será con el consentimiento de las minorías.

LAS MINORIAS

Madrid 8.—Las minorías, en vista de la proposición del señor Silvela, se proponen crear toda clase de obstruccionismos.

UNA PROTESTA

Madrid 8.—Los republicanos han suscrito una protesta á la proposición del señor Silvela.

PARA CUALQUIER COSA

Madrid 8.—Ignórase á punto fijo lo que hará el Gobierno para sacar á flote la aprobación de las leyes que le interesan.

UN INCENDIO

Madrid 8.—En Valencia se inició ayer por la mañana un incendio en una fábrica de refinación de petróleo, alcanzando al poco tiempo proporciones alarmantes.

El fuego consiguió apoderarse de todo el edificio con una rapidez espantosa.

Las llamas se elevaban á una altura considerable.

Ha resultado herido gravemente el encargado de la fábrica, y las pérdidas ocasionadas por el incendio, son grandísimas.

EL FALSO DEAN

Madrid 8.—Ayer salió de Córdoba el falso Dean de Toledo, condenado por la audiencia de aquella ciudad, y el cual llegará á Salamanca el sábado.

Está reclamado por la Audiencia de esa capital para responder en causa que se le siguió por estafa de cierta cantidad, á un sacerdote.

EL CONSEJO DE MINISTROS

Madrid 8.—El Consejo de ministros celebrado ayer bajo la presidencia de S. M. la Reina duró más de dos horas.

CANOVAS

Madrid 8.—El presidente del Consejo señor Cánovas pronunció el acostumbrado discurso sobre política exterior.

Encomió la conducta seguida por el ministro de Estado en la cuestión de los arreglos comerciales, y dijo que gracias á las buenas disposiciones del señor duque de Tetuán,

habían aceptado todas las naciones la tarifa mínima española, añadiendo que ahora el Gobierno se dedicaría á concertar sin apresuramiento los tratados definitivos.

LO DE MARRUECOS

Madrid 8.—También se ocupó de los asuntos de Marruecos, donde dijo que no hay nada que temer por ahora.

EL MOTIN DE LAS VERDULERAS

Madrid 8.—El motín de las verduleras también ocupó la atención del señor Cánovas.

LAS TAREAS PARLAMENTARIAS

Madrid 8.—Habló asimismo el señor Cánovas de las tareas parlamentarias y de los propósitos que abriga el Gobierno para conseguir que antes que se cierren las Cortes se discutan los proyectos pendientes.

CUÁNDO SE CERRARÁN LAS CORTES

Madrid 8.—A la salida del Consejo de ministros, el señor Cánovas manifestó á los periodistas, que las Cortes seguirán funcionando hasta que no se pueda resistir más el calor, pues todavía no es del todo insoportable.

VIAJE REGIO

Madrid 8.—El señor Cánovas aconsejó á S. M. que puede marchar á baños cuando le plazca, y se asegura que se dieron las ordenes para hacer los preparativos y marchar inmediatamente á San Sebastián.

EL BANDIDO PITERO

Madrid 8.—El célebre Pitero, escapado de la cárcel de Utrera, que capitaneaba á la cuadrilla de bandidos que merodeaba por las provincias de Cádiz, Sevilla y Huelva, ha sido capturado por la guardia civil en la segunda de dichas provincias.

Como tratara de escaparse, uno de los guardias le disparó el fusil, dejándole muerto en el acto.

RAVACHOL

Madrid 8.—La expectación que ha causado la ejecución de que había de ser objeto el anarquista Ravachol ha hecho á muchos periódicos franceses dar la noticia de que había sido ejecutado en secreto, resultando que hasta ayer por la noche, según los últimos telegramas de París, aún no había sido ajusticiado.

DE ULTIMA HORA

Madrid 8.—Se asegura por políticos que deben estar enterados de ello, que el señor Cánovas del Castillo está autorizado por S. M. para leer en el momento que le parezca a propósito el Decreto suspendiendo las sesiones de las Cámaras.

VILLEGAS.

**El taller de sillas** de Manuel Bolaños Pinto se ha trasladado á la calle del Jesús número 11, en donde con prontitud y economía, se hacen colchones de muelles y toda clase de composturas.

En la calle de Serranos número 10, se halla un joven dedicado única y exclusivamente á dar pasos en las clases de 1º 2º y 3º año de latín. 3-d-3

Se traspasa el establecimiento de la puerta de Toro número 83. En el mismo darán razón. 15-d-3

Carruaje Se vende en muy buen uso. En la redacción de este diario darán razón.

**La Elegante Industrial**

Antigua zapatería de Bernabé Vázquez 8, San Justo, 8

En esta acreditada zapatería, se hace toda clase de calzado á la medida, garantizando á todos sus parroquianos, tanto la elegancia y solidez de la obra como sus módicos precios.

Los encargos se sirven con prontitud. No confundir esta zapatería. 8, San Justo, 8. 27-d-4

**Canteras de Martinamor**

En esta cantera, siendo la primera en su clase de la provincia, encontrará el público todas las piezas de piedra, de las dimensiones que desee, tanto en lanchas para acera, como peldaños para escalera, sillería, bordillos para inodoros, basas y brocales para pozos, etcétera, etcétera; precios económicos.

Los pedidos se dirigirán á la Puerta de San Pablo, Pesada de la Estrella, casa del «Toreano» 8-d-6

**CONSTRUCCIÓN Y REPARACIÓN DE MAQUINAS**  
**Fundición de hierro y bronce**

**MONEO E HIJO Y COMP<sup>a</sup>**

CONSTRUCTORES MECÁNICOS

Máquinas de vapor de todos sistemas Turbinas sistema Foutaine, perfección nadas.

Ruedas hidráulicas, varios sistemas Prensas hidráulicas y de husillo para la extracción del aceite y vino, prensado de paños, cueros, corcho, etc., etc.

Cilindros y juegos de molinos con piedras y rulos para moler aceituna y cilindros pisadores para ova

Prensa para la fabricación de pasta para sopas, calentando la campana á fuego directo por agua ó vapor.

Amasadoras giratorias y envolvedoras para trabajar las pastas para sopa, movidas á brazo, por caballería ó motor.

Bombas y norias perfeccionadas para elevación de aguas y grandes riegos. Molinos harineros con piedras y rodillos, sistema Greduber de Vicual.

Trasmisiones de movimiento, sistema Norte-Americano. Fuertes monumentales de vecindad y jardín.

Tuberías para conducción de aguas gas y vapor.

Especialidad en materiales para ferrocarriles. Ruedas para vagonetas, de hierro endurecido, fundidas en coquilla (garantizadas). Vagonetas, carretillos, picos, piochas, vates, palas y barrenas.

Piedras francesas de la Ferté Doré para la multura de cereales. Armaduras para edificios, puentes y mercados metálicos.—Proyectos industriales.—Dirección telegráfica, MONEO, Salamanca.

Se vende una casa en la calle de Vera-Cruz 2ª. Darán razón, (Santo Tomás) Monte Olivete, n.º 2. 30-d-3

Se vende la casa número 15 de la plazuela de San Marcos. Informará don Antonio Polo, Ronda de Corpus, número 47. -d-2

Gran liquidación de calzado. Zapatos de charrol y de rousel para señora. Los vendemos casi de balde, clase superior. Aprovechad la ocasión. Arcoyo del Carmen, número 10, Salamanca. -d-1

Salamanca.—Imp. de NUÑEZ.

